
小 松 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

会 議 名  令和４年第12回小松市教育委員会定例会 

開 会 月 日  令和４年11月29日（火） 場 所  教育長室 

会 議 時 間  (開会) 午前10時30分 ～ (閉会) 午前11時20分 

休 憩 時 間  
①  (休憩) 午前・午後 時 分 ～ (再開) 午前・午後 時 分 

 ② (休憩) 午前・午後 時 分 ～ (再開) 午前・午後 時 分 

委員の出席 

教育長  石黑 和彦 出席 委員  北村 嘉章 出席 

委員  吉原 愼吾 欠席 委員  中惣 恭子 出席 
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副館長 宮島 浩典 

出席 市立高校事務長 出口 真澄 出席 
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教育庶務課主幹 北野 芽未 出席   
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【議案】 

・議案第22号 小松市立学校通学区域規則の一部を改正する規則について 

（学校教育課） 

・議案第23号 ひととものづくり科学館条例の一部を改正する条例について 

（ひととものづくり科学館） 

 

【報告事項等】 

・令和４年度勝木賞授与式について（学校教育課） 

・松東みどり学園オープンキャンパスについて（学校教育課） 

・小中学生サミットについて（学校教育課） 

・生涯学習センター及び子育てセンターの指定管理者の指定について（生涯学習課） 

・第 24 回日本こども歌舞伎まつり in 小松 子供歌舞伎「勧進帳」経過報告について 

 （生涯学習課） 

・令和４年度小松市社会教育大会について（生涯学習課） 

・芸術コース体験入学アンケート結果について（市立高校） 

・芸術コース「ミューズコンサート」「卒業制作展」について（市立高校） 

 
 



教 育 委 員 会 報 告 

令和４年11月29日 

【議案】 

件 名 
議案第22号 小松市立学校通学区域規則の一部を改正する規則に

ついて 

所管部課名 学校教育課 

内 容 

南末広土地区画整理事業により整備される住宅区域について、芦

城小学校の通学区域に属する町名に南末広町（通称町）として加え

るもの。 

教育委員等の意見  特になし 

 議案第22号 承認 

 

件 名 
議案第23号 ひととものづくり科学館条例の一部を改正する条例

について 

所管部課名 ひととものづくり科学館 

内 容 

 ワンダーランド無料化、年間パスポート保有者の３Ｄシアター観

覧上限撤廃などひととものづくり科学館条例の一部を改正するも

の。 

教育委員等の意見  特になし 

 議案第23号 承認 

 

【報告事項等】 

件 名 令和４年度勝木賞授与式について 

所管部課名 学校教育課 

内 容 

本市出身で世界的な聴覚生理学者である故勝木保次博士のご厚志

により設けられた基金を活用し、人文及び自然科学に対する学習意

欲が旺盛でその成績が特に優秀な中学３年生・義務教育学校９年生

を対象として「勝木賞」を贈るもの。 

選考委員会を令和５年１月中に、授与式を令和５年２月８日に開

催する予定。 

教育委員等の意見  特になし 



 

件 名 松東みどり学園オープンキャンパスについて 

所管部課名 学校教育課 

内 容 

11月12日に松東みどり学園広域通学希望者を対象としたオープ

ンキャンパスを実施した。 

内容としては、授業見学、児童生徒による学校紹介、写真家松本

紀生氏の記念講演、広域通学の説明を行った。23世帯63人が参加

した。 

教育委員等の意見 

【北村委員】 

 オープンキャンパス終了後にアンケートはとっているか。希望者

を増やすためにもアンケートをとって取り組みに反映してほしい。 

回   答 

【岩脇学校教育課長】 

 オープンキャンパスに関してのアンケートはとっていない。今後

検討したい。 

 

件 名 小中学生サミットについて 

所管部課名 学校教育課 

内 容 

11月19日に芦城中学校体育館にて小中学生サミットを開催し

た。 

昨年度からのテーマ「いじめ」について、各学校の取り組みをポ

スターセッション形式で発表して共有し、アンケート結果に基づい

てグループディスカッションを行った。 

今後の取り組みについては、各学校で決めた「これから学校で頑

張ること」を共有し、今後の実践につなげることを確認した。 

教育委員等の意見 特になし 

 

件 名 生涯学習センター及び子育てセンターの指定管理者の指定について 

所管部課名 生涯学習課 

内 容 

指定管理期間が満了となる芦城センター及び子育てセンター６施

設について、選定会において指定管理者の候補者を選定した。候補

者となった指定管理者はそれぞれの施設の運営を担っている団体で

ある。12月議会で議決を経て指定管理者として指定される。 

教育委員等の意見 特になし 



 

件 名 
第24回日本こども歌舞伎まつりin小松 子供歌舞伎「勧進帳」経

過報告について 

所管部課名 生涯学習課 

内 容 

出演者を募集した結果、役者は14名、長唄・囃方は５名の応募

があった。11月12日に役者選考会を行い、出演者・配役を決定し

た。12月３日に上演結団式を行い、12月４日より稽古を開始す

る。来年５月４日・５日にこまつ芸術劇場うららで上演する。 

教育委員等の意見 

【北村委員】 

 中学校３年生の古典教室と連携できないか。 

経験者である高校１年生に指導への参加をお願いすることもよい

のではないか。 

回   答 

【坂下生涯学習課長】 

 長唄・囃方については、こども歌舞伎に出た子や古典教室の長

唄・囃方をした子がお互いに出演するなど、小学生・中学生・高校

生のみなさんが一緒に連携しながら上演を支えている。 

 

件 名 令和４年度小松市社会教育大会について 

所管部課名 生涯学習課 

内 容 

小松市社会教育賞・小松市スマイルハート賞の表彰に合わせ、小

松市社会教育大会を開催する。 

贈呈式、受賞団体・社会教育団体の活動発表、講演を予定。 

令和５年２月11日にこまつ芸術劇場うららで開催する。 

教育委員等の意見 
【北村委員】 

 生徒が自発的に活動することがすばらしい。 

 

件 名 芸術コース体験入学アンケート結果について 

所管部課名 市立高校 

内 容 

 11月12日に実施した芸術コース体験入学のアンケート結果が

まとまった。音楽コースは生徒24名、保護者18名が参加した。美

術コースは生徒31名、保護者20名が参加した。市立高校に進学し

たいと思っている生徒が多く、前向きな感想が多かった。 

教育委員等の意見 

【中惣委員】 

 芸術コースにおいて一番心配される進路について、ホームページ

で先輩の紹介などしているか。 

 



【北村委員】 

 芸術コースで学ぶことによる利点、就職先などを示すことが大

切。掲示物にももっと力を入れてほしい。 

 芸術に関連した会社に就職した卒業生に生徒・保護者の前で話し

てもらうこともよいのではないか。 

【勝木委員】 

 県外の普通科の体験入学で在校生の相談コーナーがあり、在校生

の生の声を聞けてとてもよかったと取り上げられていた。市立高校

ではどんな取り組みをしているか。 

回   答 

【出口事務長】 

 ホームページやポスターで紹介している。保護者から絶対に芸術

大学に進学しないといけないのかとよく質問されるが、普通科芸術

コースであり、いろいろな道があると説明している。 

 夏の体験入学では在校生の質問コーナーを設けた。今回の芸術コ

ースの体験入学では在校生が中学生に指導をした。在校生とのつな

がりを大切にしている。 

【石黑教育長】 

 市立高校生の絵などを中学校に展示して高校生から生徒に作品説

明してもらうなど、高校生にはやりがいを感じてもらい、中学生に

は美術に関心を持ってもらう取り組みを検討していきたい。 

 

件 名 芸術コース「ミューズコンサート」「卒業制作展」について 

所管部課名 市立高校 

内 容 

音楽専攻の卒業演奏会として12月17日にこまつ芸術劇場うらら

にてミューズコンサートを開催する。 

美術専攻の卒業制作展は宮本三郎美術館、市役所エントランスホ

ール、市立高校エントランスホールの３つの会場で開催する。 

教育委員等の意見 

【勝木委員】 

 東京の芸大の卒業制作展では、作品の前に製作者が座っていて作

品の横に自画像を置いていた。それぞれの自画像がユニークであり

作品の説明を直接作者に聞くこともできてとてもおもしろかった。 

 

 

【その他】 

件 名 次回教育委員会会議日程について 

内 容 
日時：令和５年１月16日（月）午後１時30分 

場所：小松市役所 ６階 教育長室  

 



 

【教育委員からの意見・提言】 

中惣委員 

先日研究発表会に行ったところ、とても密な状態の教室での見学であ

った。途中、数十名の先生方が生徒の隣に行って数分間様子を窺う時間が

あり、さらに密な状態になっていて驚いた。見学していた先生の中には咳

き込んでいる方がいたが、体調不良の方はご遠慮いただくなど感染対策

の危機管理を徹底してほしい。 

勝木委員 特になし 

北村委員  特になし 
  


